



**Construire un
avenir solidaire**

Journée mondiale du bénévolat

5 décembre 2025

Chaque année, le 5 décembre, a lieu la Journée Mondiale du Bénévolat.

Une occasion spéciale pour reconnaître et célébrer l'engagement de millions de bénévoles à travers le globe. Cette journée met en lumière l'importance du bénévolat dans la promotion du changement social, de l'inclusion, et de la protection de l'environnement. Elle permet aussi d'encourager et d'inspirer chacun à s'engager à son tour pour les causes qui lui tiennent à cœur Le bénévolat, c'est l'acte désintéressé de consacrer du temps, des compétences, ou des ressources pour contribuer à l'intérêt général. Il se décline en différents types d'engagements, qu'ils soient ponctuels, réguliers ou axés sur le partage de compétences .

En 2025, en France métropolitaine, **21% des Français déclarent « donner du temps, gratuitement, pour les autres ou pour une cause » dans le cadre associatif, soit 12 millions de bénévoles** (source : Baromètre du bénévolat - IFOP)

« Si nos espoirs de construire un monde meilleur et plus sûr sont appelés à devenir plus que des vœux pieux, nous aurons plus que jamais besoin de l'engagement de bénévoles »

Kofi Annan, secrétaire général des Nations Unies 1997-2006



CODEGAZ, organisation de solidarité internationale sans but lucratif, a besoin de ressources pour assurer ses missions et se développer. Reconnue d'utilité publique, elle réunit des bénévoles, actifs ou retraités, de tous métiers. Ceux-ci ont décidé de venir en aide aux populations des pays en voie de développement qui vivent dans des conditions difficiles.

Domaines d'actions :

- énergies renouvelables, en particulier le biogaz et l'électricité photovoltaïque
- accès à l'eau et l'assainissement
- accès à la santé
- agro- nutrition
- accès à la formation et à l'enseignement
- protection de l'enfance
- condition de la femme
- développement micro-économique



Christine, Francis et Christian sont bénévoles pour CODEGAZ et participent à un projet de construction d'école et de sanitaires.

Le projet se situe au **Congo Brazzaville**, dans la Commune de **Mouyondzi** (30 000 habitants), dont 46% de jeunes de moins de 17 ans et 54% de femmes. La ville est subdivisée en 61 villages, dont 50% des habitants dans la ville et 50% répartis dans les villages alentour.



Objectifs du Projet : permettre la scolarisation en école primaire à 270 enfants chaque année (dont 20 orphelins, handicapés ou abandonnés et des enfants « Kindoki », ethnie particulièrement brimée, dits vulnérables ». Ces élèves seront répartis en deux groupes et suivront les cours respectivement le matin et l'après-midi. La gestion de l'ensemble sera confiée à l'antenne congolaise de l'association française AFRIKEUSKADI avec laquelle CODEGAZ a passé une convention.

Au cours du dernier trimestre 2024, ont été réalisées la **construction de l'école** (3 salles de classe, un bureau pour le directeur, une salle de réunion, et une loge de gardien) et celle des latrines de type ECOSAN (4 cabines sur 8 fosses dédoublées et un urinoir). Les membres de l'association AFRIKEUSKADI et les futurs élèves ont bénéficié d'une formation au concept.

Cette école sera complétée par un centre de soins et un centre d'hébergement pour enfants vulnérables (financés indépendamment en cours de construction).

Dans le cadre d'un second projet de CODEGAZ, les constructions **d'un forage, d'une citerne de 5 m³ ainsi que celle d'un mur d'enceinte** (en cours de discussion) seront envisagées.

La **réception définitive** (en cas d'éventuelles malfaçons, propositions techniques correctives et levées des réserves) et l'**audit sur le fonctionnement de l'école et des latrines**, sont prévus en **janvier 2026** .

Pour Christine, Francis, et Christian, ces interventions au service des plus démunis, en France ou à l'étranger, sont une **source d'enrichissement personnel tant sur le plan humain qu'intellectuel**.

Francis et Christian témoignent :

« Après avoir validé un projet, il faut trouver des entreprises pour avoir des devis et rechercher des bailleurs; le suivi de chantier et les reportings sont les garants de la réussite d'un projet de cette envergure. Le chantier en soi n'est que l'aboutissement d'un long travail de préparation. »

« Offrir de mon temps et mettre à disposition mes quelques compétences comme autant de gouttes d'eau versées sur le désert du Monde, juste pour l'or d'une rencontre et d'un sourire »

Si, comme eux, vous souhaitez vous impliquer, devenir bénévole et mettre vos compétences à disposition des plus démunis, contactez-nous !



📞 : 07 44 72 96 83

✉️ : contact@codegaz.org

